



Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación

Carrera: Filosofía

Nombre del curso: Importancia y vigencia de la relación mente mundo (seminario)

Semestre: 5

Créditos y carga horaria: .13.. créditos, .96... horas aula

Responsable del curso (nombre y cargo): Prof. Adj. Ricardo Navia

Encargado del curso (nombre y cargo): Asist. Lilián Trochón

Otros participantes del curso (nombres y cargos):

Marcar con una cruz las opciones que correspondan:

TIPO DE CURSO	X	ASISTENCIA	X	FORMA DE EVALUACIÓN	X
Teórico		Asistencia Libre		Parciales	
				Examen	
				Informe	
				Monografía	
Teórico-práctico		Asistencia obligatoria (75%)		Parciales	
		Asistencia libre		Trabajos prácticos	
		Asistencia a prácticos		Informe	
				Examen	
				Monografía	
Práctico		Asistencia obligatoria (75%)		Parciales	
				Trabajos prácticos	
				Informe	
Seminario	X	Asistencia obligatoria (75%)	X	Monografía	X
				Informe trabajo pasaje de curso	
				Trabajos prácticos	X

Objetivos:

Introducir al estudiante en las soluciones aportadas por tres filósofos de notoria relevancia tanto en la modernidad así como también en la actualidad, en torno al problema de la vinculación de la mente con el mundo, nos referimos a Kant, Hegel y McDowell. Veremos cuáles serían los aspectos antecedentes que nutren o requieren de una corrección para la problemática teórica seleccionada desde la perspectiva contemporánea.

Contenidos:

Los contenidos se organizarán en tres módulos teóricos.

En el Primer Módulo presentaremos la solución kantiana al tema de la relación mente-mundo tal como son tratados en LA DIALÉCTICA TRASCENDENTAL a través de los Paralogismos de la razón pura y Las antinomias de la Razón Pura.

En el Segundo Módulo nos ocuparemos de la noción de intersubjetividad y de su aplicación para la solución a la problemática referida en los objetivos del Seminario. Trabajaremos en afinidad a la noción mencionada, la cuestión del reconocimiento desde LA FENOMENOLOGÍA DEL ESPIRITU y LA ENCICLOPEDIA DE LAS CIENCIAS FILOSÓFICAS, buscando aquellas relaciones entre la conciencia natural y la autoconciencia que en su forma de dominio y servidumbre, resulten pertinentes para dar cuenta del concepto de reconocimiento y su tensión, si la hubiera, con la concepción de intersubjetividad aportada por los textos seleccionados.

En el Tercer Módulo reuniremos las nociones trabajadas en los Módulos I y II desde la perspectiva filosófica de John McDowell en MENTE Y MUNDO. Investigaremos cómo la noción de intersubjetividad se conecta con el externalismo, y las discusiones contemporáneas que se generan ya sea desde abordajes metafísicos, ya sea desde el naturalismo o desde la filosofía del lenguaje.

Bibliografía básica: (incluir únicamente diez entradas)

1. KANT I. LA CRÍTICA DE LA RAZÓN PURA. Ed. Taurus. Madrid 2005.
2. HEGEL. G. F. LA FENOMENOLOGÍA DEL ESPÍRITU. Ed. FCE. México. 1973.
3. ----- ENCICLOPEDIA DE LAS CIENCIAS FILOSÓFICAS. Ed. Juan Pablos. México. 1974.
4. ALLISON. H. EL IDEALISMO TRASCENDENTAL. Una interpretación y defensa Ed. Anthropos. Barcelona. España. 1992.
5. TORRETTI. R. KANT. Estudios sobre la filosofía crítica. Ed. Charcas. Bs. As. Argentina. 1980.
6. FINDLAY. J. REEXÁMEN DE HEGEL. Ed. Grijalbo. México. 1969.
7. HYPOLITE. J. GÉNESIS Y ESTRUCTURA DE “LA FENOMENOLOGÍA DEL ESPÍRITU”. DE HEGEL. Ed. Península. Barcelona. España. 1998.
8. KOJÈVE. A. LA DIALÉCTICA DEL AMO Y DEL ESCLAVO. Ed. La Pléyade. Bs. As. Argentina. 1971.
9. McDOWELL. J. MENTE Y MUNDO. Ed. Sígueme. Salamanca. España. 2003.
10. THORNTON. T. JOHN McDOWELL. Ed. Queen University Press. Montreal. Canadá. 1966.